



## España y la mujer cristiana

En su alocución a los asesores religiosos de la Sección Femenina, el Jefe del Estado ha asignado a la mujer cristiana y española un papel importantísimo en la restauración de la Patria. Considerándola como base insustituible del hogar nacional, ha reclamado su concurso desde los albores del Alzamiento. Conociendo sus virtudes, la incorporó al régimen, encuadrándola dentro de su Sección Femenina y para que su eficiencia fuese plena, al frente de ella en el orden espiritual colocó a respetables sacerdotes que fuesen su guía segura. Había que reorganizar a España, empobrecida en su fe por la invasión de la maldad; y por tanto no había que alejar de esa magna empresa a la mujer española, tan rica en espiritualidad, «el devoto sexo femenino», que nos dice la Iglesia. En esta obra tenían primacía por derecho propio nuestras mujeres, herederas de las virtudes de una Teresa de Cepeda y de una Isabel de Castilla. Tal fue la razón de existencia de la Sección Femenina. Para nutrir sus filas no se echó mano de la máquina burocrática ni de oposiciones de tipo administrativo ni de ninguna de las formas con que los Estados revisten sus funciones propias. Y se buscó para esta empresa a la mujer buena que ya había dado excelentes pruebas de su valer—muchas veces heroico—enjugando lágrimas en los hospitales, atendiendo solícitamente a los heridos en los campos de batalla, cuidando a los huérfanos en los Hogares Infantiles y con todas ellas se formó el núcleo director de la gran institución femenina encargada de mejorar el nivel de la vida familiar hispana.

«La obra hubiera sido fría—exclama el Caudillo—si le hubiera faltado la dirección religiosa, encargada de dar luz y definir los principios de la verdad, rectoría que, como es natural, no podía ser otra que la de la Iglesia». Y así orientada la Sección Femenina, cumple a maravilla los designios que sobre ella ha tenido el actual Jefe del Estado, llevando su fe salvadora a los hogares y a la sociedad española.

## El ministro de Trabajo visitado por la representación minera asturiana

MADRID.—Ayer, el ministro de Trabajo recibió en su despacho oficial del Departamento a los representantes de productores mineros asturianos elegidos en las últimas elecciones sindicales, pertenecientes a las diferentes categorías profesionales de las cuencas de aquella región, llegados a Madrid en compañía del Delegado Provincial de Trabajo y Delegado Provincial de Sindicatos de Asturias, camarada Zarzuelo.

El Delegado Provincial presentó al ministro a dichos representantes, haciéndole la presentación de un importante proyecto de nueva Reglamentación de Trabajo en las minas de carbón de toda España.

El ministro recibió a sus visitantes con gran cordialidad, haciéndoles presente el espíritu de absoluta comprensión y atención con que recibía la manifestación de sus aspiraciones, exponiéndoles al propio tiempo que al acoger el referido proyecto se disponía a realizar todo lo posible que de él dependiera para que llegase a plasmarse en hechos, y les alentó para que prosiguieran con entusiasmo sus trabajos de liberativos

## El tráfico entre Escandinavia y España quedará en breve completamente restablecido

BARCELONA. 12.—El tráfico entre España y los países escandinavos va a quedar restablecido totalmente dentro de breve tiempo. Hace un mes reanudó sus servicios la línea Barcelona-Gotemburgo, de gran interés para España y Suecia. Otras dos grandes empresas consignatarias han decidido reanudar el servicio regular directo entre nuestro país, Dinamarca y Noruega y viceversa. Están ya camino de Barcelona el buque noruego «Svolder» y el danés «Marocco», que traen importantes cargamentos de materias primas y papel para el comercio español. Seguirán a estos buques otros de las líneas regulares. Don Norko Midelhavenlinje, de Oslo, y la United Steamship Company, de Copenhague.—Cifra.

en las reuniones de los distintos sectores afectados por el problema y en unión de la representación técnica del Ministerio para conseguir el más fructífero resultado para todos.

Los representantes mineros, a la salida de la reunión, manifestaron la grata impresión que llevaban de su visita al ministro, cuyas frases de aliento les habían servido de estímulo para proseguir en su tarea, con la vista puesta en sus intereses nacionales y de la producción, reiterando que habían encontrado en el mismo la expresión de un estado de ánimo, respecto a los problemas que han motivado estas deliberaciones, que no sólo concide con el buen deseo de todos, sino que sobrepasa, si cabe, los mismos, todo en aras del mejoramiento y progreso de cuantos intereses sirven la producción nacional.

## Inauguración de la Academia General del Aire en la base de San Javier

MURCIA, 13.—La Academia General del Aire será inaugurada oficialmente el próximo sábado en la base de San Javier. Se trata de un magnífico edificio, instalado en un bello panorama. Doscientos cincuenta alumnos seguirán el primer curso, que terminará en el mes de julio de 1946. Dirige la Academia el coronel señor Monáiz que tiene a su cargo un competentísimo cuerpo de profesores.

Las aulas de esta Academia son amplias, con grandes ventanales y sencilla decoración. Las obras acaban de ser terminadas.

En esta Academia, los futuros oficiales del Aire atenderán a su formación militar y técnica y se especializarán en las prácticas de pilotaje y observación, harán prácticas de vuelo, estudiarán teoría de empleo de las armas de a bordo y harán asiduamente deportes diversos. A esta convocatoria concurrirán jóvenes de diecisiete a veinticinco años que se encuentren en posesión de cinco cursos aprobados de bachillerato, y oficiales de complemento, suboficiales y clases de tropa en las mismas condiciones y con un año de servicio en filas como mínimo. El ingreso

## El Papa recibió en audiencia privada a Eisenhower quien le dió cuenta sobre las condiciones de vida en Alemania y Austria

ROMA, 13.—El general Eisenhower, jefe de la zona norteamericana de ocupación en Alemania, ha llegado en avión a Roma y ha sido recibido en audiencia privada por Su Santidad el Papa.

Le acompañaba el general Clark, y aterrizó en un aeródromo próximo a la capital italiana, sin que se hubiera anunciado previamente su visita. Por ello se estima que se trata de un viaje de incógnito.

Eisenhower fué recibido por el embajador de los EE. UU., K'rk; el general Brown, jefe de la región militar de Roma, y el general de brigada Brady, agregado militar a la Embajada norteamericana en Roma.

De fuente fidedigna se informa que el general Eisenhower saldrá hoy mismo para Niza, donde ha sido puesta a su disposición una «villa» de la Costa Azul.

Antes de ser recibido por el Papa visitó, con el general Clark y con su hijo el teniente John Eisenhower, la basílica de San Pedro.—EFE.

### Su Santidad, informado de las condiciones de vida en Alemania y Austria

ROMA, 13.—Un portavoz de la Santa Sede ha declarado que la conversación entre Su Santidad y los generales Eisenhower y Clark duró veinticinco minutos. Versó principalmente sobre las condiciones de vida en Alemania y Austria, donde tienen su mando los generales mencionados.—EFE.

### Se desmiente que un hijo de Matteotti interviniera en la muerte de Mussolini

ROMA, 13.—La oficina de Prensa del partido socialista italiano y la familia de Matteotti han desmentido la noticia de que el hijo de éste fuera uno de los que ma-

taron a Mussolini. Se añade que el Duce fué fusilado por guerrilleros de la brigada Garibaldi.—EFE.

### Detención de Giovanni Ansaldo

ROMA, 13.—Giovanni Ansaldo, destacado periodista durante el régimen fascista, ha sido detenido cuando viajaba en un tren procedente de Alemania, disfrazado de teniente coronel del Ejército italiano. Ansaldo fué director del diario «Telégrafo», de Lirna, que era propiedad del conde Ciano, y

portavoz oficial del Gobierno a través de Radio Roma.—EFE.

### Comienza el proceso contra 34 oficiales croatas

BELGRADO.—El proceso contra 34 oficiales del extinguido Estado independiente croata ha comenzado en Belgrado. Entre los acusados figuran 14 generales y 15 coroneles. Se les acusa de haber desertado del Ejército yugoslavo en 1941 y unirse a Pavelich, colaborando con los alemanes. También figura en el pliego de cargos la acusación de haber luchado contra los guerrilleros y los intereses del pueblo yugoslavo.—EFE.

## La nota sobre Tánger, entregada a los representantes de Inglaterra y Francia

SAN SEBASTIAN 13.—Hoy, a mediodía, ha regresado de Madrid, en automóvil, el ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, acompañado del subsecretario de la Presidencia, don Luis Carrero Blanco.—(Cifra).

SAN SEBASTIAN, 13.—En la tarde de hoy han visitado al ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, el embajador de la Gran Bretaña y el delegado del Gobierno provisional de la República francesa, a quienes el ministro ha entregado la nota de contestación a la presentada conjuntamente por dichos diplomáticos en nombre de sus Gobiernos respectivos acerca del restablecimiento del régimen provisional en Tánger.—(Cifra).

## Servicio de navegación semanal entre Canarias e Inglaterra

SANTA CRUZ DE TENERIFE 13.—El día 24 del próximo mes de octubre se reanuda el servicio de navegación semanal entre esta Isla e Inglaterra. La noticia a causado satisfacción.

## El paso por España del embajador de Venezuela cerca del Vaticano

Grandes elogios del señor Rivas a España

BILBAO 13.—En una entrevista concedida a nuestro redactor de «La Gaceta del Norte», el embajador de Venezuela cerca del Vaticano, D. José Nicomedes Rivas, recién llegado a este puerto en el transatlántico «Magallanes», ha declarado que es la primera vez que pisa tierra española, habiéndale producido una favorable impresión el puerto de la Coruña. Respecto a la completa normalidad que está viviendo durante su estancia en Bilbao, manifiesta que «es cosa sabida para todos los que ejercen cargos en la diplomacia, pues los informes que a nosotros llegan son siempre veraces». El diplomático venezolano desea llegar cuanto antes a Roma para presentar sus cartas credenciales a Su Santidad el Papa.—Cifra.

## 10.697.000 kilogramos de trigo, a España

MADRID.—El día 6 del corriente llegaron a los puertos de Barcelona y Gijón los buques «Saturno» y «Monte Isabela», con 5 357 y 5 340 toneladas de trigo, respectivamente.

## Presupuestos Familiares

Muchas de las difíciles económicas por cargas de familia, serán resueltas percibiendo el SUBSIDIO FAMILIAR, cuya cuantía oscila entre 40 y 1 080 pesetas al mes. ¡TRABAJADORES POR CUENTA AJENA! Informados de vuestros derechos en las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión o en las de la Obra «Previsión Social».

## ESPAÑA Y EL MUNDO ANTE LA VERDAD

Por Javier Martín

El azar o la casualidad me ha llevado a conocer a uno de esos viajeros que, perdidos las inquietudes de la guerra, ha buscado en la Paz de España el sedante para calmar una tensión antes de regresar a su patria. Se trata de un oficial del Ejército Norteamericano, y su nombre no importa al caso.

Se trata, como en otros muchos de un oficial que al terminar sus cuentas con la guerra, visita por España para gestarse unos dolares, y que casi vino como atraído por los absurdos de lo que se había venido diciendo sobre nosotros. Y es curioso, y elocuente, el contraste entre lo dicho y la realidad, y lo que él creyó ver y lo que verdaderamente le ofrece España.

En este caso, como en otros muchos, un extranjero, y por añadidura oficial del Ejército Norteamericano, se ha enfrentado con «nuestra verdad».

No hay duda que en esa línea divergente establecida por los que quieren denigrarnos, nosotros los verdaderos españoles, hemos salido ganando mucho. Quizás el ilustre visitante al traspasar la frontera lo hizo con cierto recelo, y es posible que en los primeros momentos creyera que la normalidad de todo lo nuestro fuera una consecuencia de una propaganda sabiamente preparada.

Según nos contó, precisó llegar muy adentro en nuestro territorio para convencerse de la gran diferencia de lo dicho a la realidad y él, hombre de guerra, de lucha y de acción, quizás un poco parco de palabras y con exceso de hechos, no tuvo otra exclamación más breve ni más sincera, y se limitó a decir: ¡Oh, España!

Casi se creyó, tal como me hizo la confesión, descubridor de una España desconocida, de una España de trabajo y de orden, con

íntegro de la pastoral. Para atender estas peticiones, el primado ha dispuesto que se haga una edición especial del referido documento, conjuntamente con la pastoral que sobre el mismo tema escribió en mayo, a raíz de terminar la guerra en Europa. También se proyecta la traducción de ambas pastorales al inglés y al francés.—(Cifra)

## La última pastoral del arzobispo de Toledo

Envío de numerosas felicitaciones al Prelado

TOLEDO, 13.—En el palacio arzobispal se han recibido estos días centenares de cartas y telegramas de los católicos de toda España y de muchos del extranjero felicitando al doctor Plá y Deniel por su reciente pastoral sobre el fin de la guerra mundial y la situación interna de España. Otros muchos solicitan el texto

MUJER: ¿Has olvidado que tienes con la Patria un deber que realizar? Cumple el Servicio Social.

# Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

## DELEGACION DE AVILA

Relación número 40 artículos intervenidos que necesitan guía para su circulación

En cumplimiento de lo anunciado en el apartado 5.º de la Circular número 437, a continuación se publica la relación de artículos intervenidos que, para circular, requieren ir acompañados de la guía única de circulación:

1. Aceites de oliva.
2. Aceites de orujo, turbios, aceites y borra.
3. Aceites y grasas de frutos y semillas oleaginosas, nacionales y de importación (excepto aceites de ricino y linaza, margarina y grasas vegetales comestibles fabricadas con aceite hidrogenado).
4. Ácidos grasos de aceite de oliva y orujo, coco y palmiste.
5. Arroz blanco, medianos, plenos y subproductos de limpia.
6. Azúcar.
7. Café.
8. Carbón vegetal —incluidos cisco y picón, excepto herraj— (intervenido solamente en su circulación interprovincial y prohibido su transporte en camiones fuera del recorrido necesario para su embarque por vía férrea, su retirada hasta población de consumo y su distribución en ésta).
9. Cereales (alpiste, avena, cebada, centeno, maíz, y trigo).

Cebada en su estado de transformación industrial, germinada y tostada.

10. Chocolate familiar.
11. Fideos.
12. Frutas, legumbres verdes y verduras.

Provincia de Valencia: Intervenidas solamente para la salida de la provincia T. O. P. Transp. 8.851 de 10-8-42 (excepto naranja y cebolla).

Provincia de Tarragona: Intervenidas en los términos municipales de Ruidoms, Cambrils, Altafulla, Torredembarra, Riera de Gayá y Villaseca. T. O. P. número 127.425 de 30-11-42, Av. Nal.

Provincia de Alicante: Alcahofas y guisantes. Intervenidas en el partido judicial de Dolores; oficio núm. 4.347 de 23-10-44 Ofic. Productos Vegetales.

Provincia de Sevilla: Pimientos morrones en verde.

13. Ganado de abasto (de cordero) y de vida (cría, recría y reproducción de la especie anterior).

Ganado vacuno, lanar y cabrío, destinado a las provincias de Gerona, Lérida, Huesca, Navarra y Guipúzcoa, y para su circulación interior por estas provincias.

14. Harina de arroz.
15. Harina de cereales y legumbres (excepto la de las no intervenidas).
16. Harina de patata.
17. Jabón común neutro o industrial.

18. Lanas sucias, procedentes de peladas o tenerías, lavadas viejas y de colchón (excepto colchones confeccionados). Intervenidas en toda España, excepto Barcelona, Badajoz, Sabadell, Tarrasa, y Olesa, de una parte; entre Béjar, Fuentes de Béjar y Hervás de otra; y finalmente entre Alcoy, Onteniente, Bocairente, Agullent y Enguera. También se exceptúan del requisito de la guía la circulación de lanas lavadas entre Logroño, Enciso y Munilla, entre Logroño y Ezcaray y entre Logroño y Ortigosa de Cameros. Orden de la Presidencia de 12-5-45 (B. O. 136). Circular 519 de 19-5-45 (B. O. 141), escrito de la Dirección Técnica de 8-7-44, y nota Oficiosa de A. Generajes, de 8 de enero de 1945.

19. Leche fresca de vaca. Intervenida solamente en las provincias de Santander, parte Oriental de la de Oviedo desde Valmori y Mier hasta Unquera; y Ayuntamientos o Concejos de Corveas, Llaneras, Castrillón, Gozón, Carreño y Las Regueras de dicha

provincia; provincia de La Coruña delimitada por las localidades de Puente de D. Alonso, Brión, Enfesta, El Pino y Poladela; provincia de Lugo, las localidades de Pallas del Rey y Antas de Ulloa; provincia de Pontevedra, delimitada por las localidades de Rodelro, Dazón, Vilaponca, Caroy, Carballedo, Pontevedra y toda la costa hasta Noya, (La Coruña); León partidos judiciales de La Vecilla, Murias de Paredes, Riaño y término municipal de Toral de los Guzmanes en el partido judicial de Valencia de D. Juan. Circulares 424 de 17-12-43 (B. O. 356), 433 de 17-2-44 (B. O. 55) y 466 de 17-5-44 (B. O. 143).

20. Leche condensada.
21. Legumbres: Algarrobas, garbanzos, guisantes, habas, judías y lentejas.
22. Leña (intervenida solamente en su circulación interprovincial y prohibido su transporte en camiones fuera del recorrido necesario para su embarque por vía férrea, su retirada hasta población de consumo y su distribución en ésta).
23. Oleína.
24. Orujo graso.
25. Pan.
26. Pasta para sopa.
27. Patata de consumo.
28. Piensos: Garrofa y sus derivados en las provincias de Valencia del Cid, Castellón, Tarragona, Alicante e Islas Baleares.

Paño de cereales y leguminosas (intervenida en las provincias de Alava, Burgos, Jaén, León, Navarra, Palencia y Segovia).

Pulpa de remolacha y polvo de pulpa.

Restos de limpia de algarroba y cualquier otro subproducto que como resultado de la molturación y mondaje se obtenga en las fábricas de puré.

29. Piensos compuestos.
30. Productos de cerdo: tocino y manteca (fundida y en rama).

31. Productos dietéticos (excluidos los que lleven el «conforme» de la Dirección General de Sanidad).

32. Purés.
33. Sebos fundidos, grasas y aceites animales (excepto los de animales marinos y grasas obtenidas en el tratamiento de huesos).

34. Sebo en rama (exclusivamente en la provincia de Madrid).

35. Semillas y frutos oleaginosos (procedentes de importación excepto las semillas de lino y ricino).

36. Subproductos de molinería: Salvados y reseros de limpia en fábricas de harinas.

37. Tortas y bagazos, residuos de prensado de coco, palmiste, linaza, cacahuet, avellana, almendra, semilla de algodón, etc. (Apas para la alimentación de ganado.)

## Bibliografía

Con el título de «Luz», la «Editorial Escuela Española» ha publicado un catecismo gráfico donde se exponen los puntos principales de la Doctrina Cristiana con toda exactitud y claridad. Las ilustraciones, de perfección suma, han sido hechas por los notables artistas Casenave y Avrial y son todas ellas inspiradísimas. La obra —por cierto muy económica— consta de 42 láminas y se ha realizado bajo la dirección de eminente hombre de ciencia don José María Lorente. Creemos que este catecismo tan práctico ha de ser de suma utilidad para sacerdotes y maestros y para cuantas personas se dediquen a la apostólica empresa de cristianizar al pueblo.

# INFORMACION DEPORTIVA

## Diálogo indiscreto

—¿Qué periódico está usted hojeando?

—Es prensa de provincias en la que sigo los preparativos de los equipos de nuestro grupo ante el comienzo de la liga. Por los resultados de los partidos de prueba vamos teniendo una noción de nuestros contrincantes, aunque estos partidos amistosos no pueden servir de norma, sino solamente como información.

—¿Y qué partidos ha habido esta semana?

—El Valladolid y ya sabe que jugó en Madrid y encajó 9 a 0. Pero el equipo que sacó el Madrid y el jugar en Chamartín, no podía dar al equipo del Pisuerga otras esperanzas. Lo cual, quiere decir, que hay que tener mucho cuidado con él y que la prensa de Palencia le considere favorito este año para el primer puesto, seguido de la Leonesa, Gimnástica de Burgos y Atlético de Zamora; ellos aspiran a hacer el quinto.

—¿Es que han tenido algún desastre los palentinos?

—Ni mucho menos. Jugó en casa con el Gijón, y empataron a uno; el del Palencia marcado por Leal, gracias a un fenómeno que tienen de extremo izquierda llamado Alcázar.

—¿Y por los otros campos?

La Cultural Leonesa fué a Ponferrada a jugar con el titular dos partidos: el del sábado lo perdió por 2 a 3 y el del domingo lo empató a 2 goles. No es muy buen balance para la Cultural un partido perdido y otro empatado con un Tercera División sin pretensiones. Siguió llamando la atención el medio centro leonés Severino, a quien veremos en ésta el día 23. En Segovia jugó el Cuatro Caminos madrileño, ganando los locales por 6 a 2, sobresaliendo la labor de Zuara y Zubizarreta; en cambio el burgalés Bermejo, fichado para medio centro, parece que dió mejor resultado de ala. La Gimnástica Burgalesa fué a Logroño marcando 2 goles mientras los locales metían 3; el nuevo defensa Goyeneche, tan cacareado en Burgos, fué el culpable de los dos primeros tantos de su equipo a causa de sus fallos, por lo que fué cambiado por José Luis; en cambio parece que el ala Alonso-Urreztieta jugó muy bien. Y anteayer, con motivo de la feria zamorana lucharon junto al Tajo el Atlético y el Alas vallisoletano.

—¿Qué tal equipo vamos a llevar a Béjar?

—Lo mejor que podamos. Fernández no podrá jugar a causa de su pie, que no acaba de curarse. Aroca tampoco será expedicionario por haberle salido un flemón en la garganta y Cerrada sigue en Burgos cumpliendo su servicio militar. Pero existen jugadores suficientes para suplir con acierto estas bajas, y esperamos que se saque un conjunto capaz de hacer sudar a los bejaranos.

—¿Y qué hay de cierto en esos rumores que corren de que ya no viene el Valencia?

—Sólo conozco los rumores, ya que de cierto no hay nada concreto. Parece ser que el Avila contaba con una subvención de la Comisión de Festejos para atender a los cuantiosos gastos que la visita del ex campeón de España origina, y había aceptado la fecha del 18 de octubre pedida por el Valencia por ser la única disponible para detenerse en su paso hacia Oviedo. Pero los rumores dicen que la Comisión de Festejos ha acordado que la subvención que concede la Industria y el Comercio de Avila sea íntegra para un festival taurino, dejando fuera al fútbol. Y como además siguen diciendo los rumores, que el festival taurino, gratuito para el público como en anteriores ocasiones, se celebrará también el día 18, el Avila sin subvención y con una competencia tan fuerte no

podrá soportar los gastos del encuentro y tendrá que suspenderlo.

—Acabo de oír que se ha puesto un telegrama al Valencia diciéndole que no venga.

—Eso es ya un rumor sin fundamento, pues me consta que la Directiva del Avila, que sólo conoce los rumores, está tratando de informarse en concreto sobre los extremos apuntados para tomar una determinación. Desde luego sin subvención y con el festejo gratuito taurino a la misma hora y el mismo día, se puede asegurar que no jugará el Valencia en Avila. Y la ocasión, única que se presenta de verle por aquí, se perderá hasta sabe Dios cuando.

—¿Y por qué no organizan lo de los toros otro día, por ejemplo el domingo 21, que no hay en ésta partido oficial?

—Eso sería una magnífica solución para todos que dejaría satisfechos a futbolistas y toreros; porque si la fecha del Valencia es forzosa no así la de los toros. Por lo tanto es de esperar que se llegue a una inteligencia entre las partes interesadas y todos tan contentos.

—Pues hasta el domingo en Béjar,

ZEDA.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila  
Plaza de la Victoria  
(Reposo Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 13 de septiembre de 1945

Premiado con 25 pesetas, número 711  
Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 11

# AREVALO

## Postal de la Semana

AREVALO, 13.—Van transcurriendo los días de novenario a nuestra Patrona la Santísima Virgen de las Angustias y allá en el grono levantado en la Iglesia de Santo Domingo todas las noches arevalenses y veraceñentes se postran ante ella elevando sus oraciones y dedicándole preces que no dudamos han de ser de pleno agrado para tan excelsa madre.

En días pasados tuvimos el honor de tener unos momentos entre nosotros a los asesores religiosos provinciales de la Sección Femenina, los cuales después de visitar algunos de nuestros templos y monumentos continuaron su viaje a Medina del Campo donde han de reunirse en Asamblea.

En la parroquia de San Juan ha recibido las aguas bautismales el primogénito de nuestro buen amigo y teniente alcalde de este Ayuntamiento J. Amaranto Antonio, imponiéndole los nombres de José Ignacio. Por este motivo tanto a los padres del recién nacido como abuelos les enviamos nuestra enhorabuena.

En el Registro Civil han sido inscritos durante la primera decena de este mes cuatro nacimientos, una defunción y un matrimonio.

De acuerdo con lo determinado en los estatutos de la Congregación de Nuestra Señora de las Angustias, el pasado domingo fueron reelegidos los miembros de su Junta directiva que han de continuar el próximo año, desig-

# Sección religiosa

## SEPTIEMBRE

Día 15, sábado.—Los Siete Dolores de Nuestra Señora.—Santos Nicomedes, pb., Emilas, dc., Jeremias, Valeriano, Nicetas, Melitina, Porfirio, mrs.

La misa y oficio divino son de los Dolores de la Bienaventurada Virgen María, con rito doble de segunda clase y color blanco.

## Nuestra Señora de la Salud

Siervas de María.—La Comunidad de Siervas de María dedica solemnemente novena a la Santísima Virgen bajo la advocación de Salud de los Enfermos.

Por la mañana, a las ocho, misa de la Comunidad a las nueve, misa y rezo de la novena. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, preces de la novena, plática por don Mariano Taberna, coadjutor de la parroquia de San Pedro, bendición y reserva.

## Nuestra Señora de la Soterraña

San Vicente.—La Cofradía Pa-

tronato de Nuestra Señora de la Soterraña celebra solemnemente novenario a su excelsa Patrona y de la ciudad de Avila.

A las nueve de la mañana, misa rezada. Por la tarde, a las siete y media, rosario, ejercicio de la novena, plática por el muy ilustre señor don Justo Sánchez, penitenciario de la S. A. I. Catedral, y Salve cantada.

## Santo Cristo de los Aflicidos

La Santa.—Se celebra solemnemente triduo dedicado al Santísimo Cristo.

Por la mañana, a las ocho y media, misa solemne. Por la tarde, a las ocho, exposición de Su Divina Majestad, rosario, ejercicio, sermón por el R. P. Lorenzo de Santa Teresa, bendición y reserva.

## Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de las Gordillas. Por la mañana, a las ocho, exposición de S. D. M. Por la tarde, a las siete, preces, bendición y reserva.

# Certamen literario en memoria del padre Feijoo con ocasión de la inauguración del monumento que le dedica su Real Abadía de Samos

su siglo y con la Historia de España y su valor relativo científica

mente concebido y exuesto en estilo correcto de historia y de lectura. En igualdad de otros méritos se premiará el trabajo que lleve ilustraciones.

3.ª La vida ha de formar un tomo en octavo de 70 a 88 páginas, para lo cual el original ha de presentar sobre 1.500 cuartillas de 17 líneas y 85 letras en línea escritas a máquina

4.ª La monografía sobre el Monasterio y artístico del turista en la Abadía con vistas, planos e itinerarios.

5.ª Se concederá un solo premio de 15.000 pesetas al autor de la vida de Feijoo y de 2.000 pesetas al de la monografía sobre Samos, que resulten premiados por el Jurado nombrado y por la Comisión, y 25 ejemplares corrientes de la obra cuando se imprima.

6.ª El fallo del Jurado que se publicará en la prensa será irrevocable y el concurso podrá ser declarado desierto si a juicio de aquel no se presentase ningún trabajo merecedor de los premios.

7.ª Los trabajos premiados quedarán de propiedad de la Abadía de Samos con todos los derechos; los no premiados podrán ser retirados por los autores a sus expensas una vez hecho público el fallo del Jurado.

8.ª El plazo para la admisión de trabajos finalizará el 15 de junio de 1946, y la entrega o envío se hará al Secretariado del Concurso Feijooiano en la Abadía de Samos (Sarría-Lugo), debiendo acompañar a cada trabajo un sobre cerrado, lacrado y opaco que contenga el nombre, apellidos y domicilio del autor y en la parte exterior el lema mote o contraseña correspondiente a los trabajos para ser identificados, solo después del fallo del Jurado.

9.ª La Comisión del homenaje está a disposición de los concursantes para aclarar cualquier duda que las bases puedan ofrecerles

Después de haber pasado unos días al lado de sus familiares han salido para Madrid don Julián López y señora, alto empleado del Banco Central de Madrid; para Huesca el secretario de la Audiencia de aquella ciudad don Mariano San José Martí y señora.

En dimes y direses de todas las conversaciones el tema del tiempo ocupa un lugar destacado; los «metereólogos» arevalenses aseguran que si para el día 15 el preciado líquido nos vendrá a saludar; los «entendidos» aseguran que no será hasta el día 21; y los incrédulos en cuanto vemos aparecer unas nubecillas salimos victoriosos confiados en que por fin van a ser unas «gotitas»; pero no está por esas y el caudaloso Adaja se ha convertido en paseo para grandes y pequeños sin peligro de que el agua nos llegue al cuello. Debido a esta sequía el adagio de que «en agosto frío al rostro» está quedando muy en decadencia pues a mediados de septiembre las terrazas, paseos, conciertos de Banda y demás espectáculos veraniegos se ven concurrirísimos y de todos sale la misma expresión ¡si lloviera! Que Dios haga que sea pronto si esto no es conveniente.

El próximo domingo, se celebra la fiesta de Nuestra Señora de las

## Escuela de Peritos Industriales de Béjar

Abre matrícula en la especialidad TEXTIL, del 1 al 30 de Septiembre, e inaugura enseñanzas en el nuevo edificio.

Augustias; reina una gran animación y con la concurrencia de veraniegos y forasteros, que como en años anteriores han de asistir a los actos de ese día, es de esperar que resulten tan esplendidos como son tradicionales en esta ciudad.—L.

# Consejo de ministros

## España contesta a la nota presentada por Inglaterra y Francia respecto al régimen internacional de Tánger

(Continuación)

**Hacienda.**— Decreto aprobando el reglamento provisional para la práctica de los servicios de vigilancia terrestres y marítimos de la Tabacalera, S. A.

Decreto sobre admisión de los licenciados en la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas en oposiciones a Cuerpos dependientes del ministerio de Hacienda.

Decreto declarando de urgencia a los efectos de la subiguiente expropiación forzosa la adquisición de la casa número 1 de la calle del Ángel en la ciudad de San Sebastián, el objeto de instalar las oficinas y dependencias de la Administración principal de Aduanas de la provincia de Guipúzcoa.

Autorización de emisión de Deuda para atender los créditos extraordinarios aprobados y que se aprueben por las Cortes y reforzar la situación de Tesorería.

Orden sobre presupuestos.

Concediendo franquicia arancelaria a la importación de un cupo anual de 2 000 toneladas de conservas de pescado, excepto a la de sardinas producidas en las fábricas de Ceuta y Melilla y zonas de influencia en Marruecos.

Distribución de fondos correspondientes al mes de septiembre. Numerosos expedientes de trámite.

**Justicia.**— Proyecto de ley por el que se concede pensión extraordinaria de 20 000 pesetas a la viuda del presidente del Tribunal Supremo, don Felipe Clemente de Diego.

Decreto aclaratorio de la ley de 17 de julio de 1945 sobre reorganización del Tribunal Supremo, e Inspección de Tribunales.

Se nombra fiscal del Tribunal Supremo a don Manuel de la Plaza Navarro.

Decretos de personal judicial. Expedientes de libertad condicional.

**Agricultura.**— Decreto de ordenación de la campaña triguera 1945-46.

Se dictan normas para la distribución del personal del Cuerpo Nacional Veterinario en los servicios a ellos encomendados.

Se autoriza al Instituto Nacional de la Vivienda para concertar por el Servicio Nacional del Cultivo y Fermentación del Tabaco la construcción de viviendas protegidas.

Se modifican algunas normas vigentes en el Servicio Nacional del Crédito Agrícola.

Aprobación del proyecto de reparación de los edificios del campo de experiencias agrícolas de Ciudad Real.

**Educación Nacional.**— Decreto sobre ordenación de la Sección de Historia de América de la Facultad de Filosofía y Letras.

Decreto sobre celebración del cuarto centenario del Concilio de Trento.

Se modifica el artículo 72 del Reglamento general del Instituto Nacional de Reeducación de Inválidos.

Se crean en la Universidad de Santiago de Compostela los Co-

legios Mayores Universitarios de San Clemente y Fonseca.

Se aprueba la continuación de las obras del Instituto de Algeciras, Escuela de Trabajo de Lugo, Escuela de Ingenieros Industriales de Madrid, Colegio Mayor Luis Vives, de Valencia, y de grupos escolares en las provincias de Avila, Guipúzcoa, Huesca, León, Lérida, Palencia, Salamanca, Segovia, Tarragona, Valladolid y Zaragoza.

**Obras Públicas.**— Se autoriza al ministro de Obras Públicas para ejecución del grupo de obras de infraestructura de la RENFE y estación terminal de Vigo.

Se aprueba el proyecto de bases para la adquisición de material de tracción eléctrica con destino a los Ferrocarriles Vasco-Navarro y de la Loma.

Se autoriza al ministro para celebrar subastas de obras de distribución de aguas y alcantarillado de Elimea, Ayuntamiento de San Martín del Rey Aurelio (Oviedo); de transporte de energía eléctrica al pantano de Guadalén (Jaén); del proyecto de red de acequias de riego de Saldaña y Villaroronta y de las de la vega de Carrorón de los Condes.

Se declaran urgentes, a efectos de la aplicación de la ley de 8 de septiembre de 1939, las obras de acceso a la presa y torre de mánibras del pantano de la Torre del Aguila; de las del canal del bajo Guadalquivir—sección quinta trozo primero—; y a efectos de la ley de 7 de octubre de 1939 las de embalse de Riosequilla para el abastecimiento de aguas de Madrid; de red de acequias y desagües del quinto sector de la zona regable del canal del bajo Alberche.

Se autoriza al ministro para la ejecución por contrata de las obras de tinglados en el puerto de La Loz (Las Palmas), del muelle de Rivera para el tráfico interinsular en el puerto de Tenerife; de saneamiento de Gibralfaró; de abastecimiento de aguas a Castillo, Ayuntamiento de Arnuero (Santander); de abastecimiento de aguas de La Encina (Jaén); de Cañaver (Cáceres); de Epila (Zaragoza); de Baños de Montemayor (Cáceres); de Iscar (Valladolid) de Santa Cruz de Moncayo (Zaragoza); de Rascafría (Madrid) de Belinchón (Huesca); de Campomanes, Ayuntamiento de Lena (Oviedo); de Gata (Cáceres); de conducción para el abastecimiento de Barbate (Cádiz); de saneamiento de Begorra (Albacete); de San Esteban de Gormaz (Soria) y de defensa y encauzamiento del río Carboner en término de Cestalell (Barcelona).

Relación de obras hidráulicas a realizar en varias anualidades. Créditos corrientes, presupuestos para este año: 1.325 598 99 pesetas.

Relación de obras hidráulicas a realizar con los fondos del Paro y que incrementan la anualidad de este año.

Decretos de personal.

**Trabajo.**— Se declaran urgentes varios proyectos de obras aprobados por el Instituto Nacional de la Vivienda.

Se prorroga el plazo para la elección de entidad aseguradora del Seguro de Enfermedad hasta el 1 de diciembre de 1946.

Se conceden diferentes subvenciones para obras destinadas a resolver el paro.

Se constituye la Junta Consultiva de Cajas Generales de Ahorro Popular.

### Vida Económica Nacional

## LA NACIONALIZACION DE LA BANCA

Nuevamente se ha puesto este tema de moda. La reciente victoria electoral de los laboristas ingleses les obliga a cumplir sus líneas programáticas en materia de reforma económica, una de cuyas novedades, acaso la más resonante, es la nacionalización del Banco de Inglaterra.

Ha hecho mucho ruido este propósito de los laboristas ingleses, pero a nuestra manera de ver las cosas, la polvareda levantada no se encuentra en relación con lo que el propósito representa. Eso dándolo por hecho, que hay mucha distancia de la exposición de un programa a la realización más o menos fragmentaria, más o menos rápida del mismo. No llegamos a colegir qué persiguen los laboristas ingleses al intentar la nacionalización del Banco de Inglaterra. Se hacen muchos juegos de palabras con estos conceptos y surgen hay mucha distancia de una nacionalización a una socialización y a una estatificación, tomando el sentido más peyorativo, casi estamos por decir que cualquiera de las tres cosas es una y la misma. Significa un despojo, una desaparición del sentido de la libertad y al final una equivocación, porque el Estado es muy mal empresario.

Ignoramos qué diferencia existe entre el Banco de Inglaterra actual y el Banco en el futuro, pero nacionalizado. Si hay algún Banco que ha cumplido al pie de la letra las tendencias del Gobierno en materia de moneda y crédito—que la Banca, en el fondo, no es más que el organismo que se encuentra entre ambos, para dar y para recoger— ese Banco es el Banco de Inglaterra.

¿Es que con la nacionalización se mejorarán los rendimientos? Nosotros tenemos nuestras dudas. Tenemos el caso de España. Los accionistas del Banco de España, después de 1939, no han sido molestados en lo más mínimo. Siguen cobrando sus dividendos más o menos recortados por la intensificación de la participación del Gobierno en las utilidades. Sin embargo, la acción del Instituto de Emisión no puede estar más nacionalizada y absorbida por el Gobierno toda la función de la ordenación de crédito, de la moneda, del juego bancario, el oficial y el privado. El Estado se asegura la más estricta disciplina, la más sincera obediencia a sus direcciones y orientaciones mediante cuantos elementos suyos actúan dentro del campo, comenzando por el mismo comisario y terminando por el último de sus funcionarios en delegación de la dirección de la entidad.

Ahora bien, pudiera resultar que los laboristas quisieran tener en la mano la absoluta dirección del Banco de Inglaterra—que actualmente ya la tienen— para realizar cosas nonsanctas. Llegado ese momento, nosotros no tendríamos nada que objetar. Quien tendría que objetarlo serían los ingleses. Suponemos que los laboristas, después de haber hecho tanto ruido con sus proyectos, al final, terminarán como todos los partidos de oposición, siendo ingleses ante todo. Porque pretender sacar al Banco de Inglaterra de su rectitud normal, utilizando su privilegio de emisión en la formación de una corriente de facilidades crediticias mediante la pignoración, que es lo mismo que decir la inflación, para sacar adelante proyectos de nueva estatificación, por ejemplo, el pavoroso problema de la vivienda, eso sería cometer un desafío con la fianza inglesa que hasta ahora siempre ha dado al mundo la pauta en el gobierno prudente y certero de sus medios monetarios.

Creemos, pues, que la nacionalización del Banco de Inglaterra solamente será una amenaza. Consideramos también que es innecesaria si lo que quieren los laboristas es disponer del Banco de Inglaterra en desviaciones financieras de inversión en la que solamente han incurrido países, como México, que sin estar socializados mantienen el ambiente en un justo medio para que la iniciativa privada se encuentre llena de recelos en cuanto tiene relación con la seguridad social, la estabilidad de la propiedad y de sus frutos y, sobre todo, que esto es lo más grave, la permanencia de los valores mobiliarios y del poder adquisitivo de la moneda.

Cuiden los laboristas de no sembrar vientos. Porque siempre queda el peligro de que después recojan tempestades. Y no está Inglaterra para estos ensayos ni mucho menos.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

### LA FIESTA NACIONAL

## RECORD... ¡TAURINO!

A nosotros nos asentan muy poco las cosas. Ello no quiere decir, ni dudarlo, que tampoco nos asombra demasiado. Por eso al ver en diversos periódicos las cábalas y suposiciones con respecto a un «mazo a mano extraordinario» entre Manolete y Arruza, entre 18 toros y tres plazas, no expresamos como quien dice un gran asombro, y... ¡pensémos!

Y que conste que decimos «pensémos», por no decir recordar y dar a entender que ya tenemos bastantes años.

Pero es que las cosas son así.

A las gentes las da por decir de hazañas que consideran records, y como desde luego esos records existirán sin duda en la taquilla y el dinero que cobrarán los dos diestros, que se acercará quizás al medio millón de pesetas, si es que van al tanto por ciento, pues... ¡allá va la palabra record!

Sin embargo, si la memoria un tanto cansada no nos falla, parece ser que hubo ya un diestro «Joselito», que se encerró en un día con 18 toros de peso. ¡Y pudo con ellos!

Y hay otras hazañas más sencillas en apariencia, pero más difíciles. Eso es el caso de la corrida en que alternaba «Pepete» y «Machaco» la famosa de la cogida y muerte de «Pepete» en el primer toro, en la cual el «Machaco» lidió los seis toros y los mató de seis estocadas, a pesar de tener sobre sí el pesimismo de la muerte del compañero en la enfermería y enfrentarse con «seis torazos» como Dios manda.

Quizás este pretendido record taurino de ahora, que se hará o no se hará, tendría importancia de no encontrarnos en la época del avión, los transportes rápidos y... las multas de la Dirección General de Seguridades a los Ganaderos por toros fritos de peso. Son estos dos factores de mucha importancia para poder hacer factible esto de hoy que tiene importancia entre dos figuras, y... ¡nada más! Pues tanto los entendidos como los profanos casi saben lo que pasará en esa triple corrida en la que, de celebrarse, se cortarán rabos, orejas, y hasta patas.

¿No cree el lector que tiene mucho más mérito sostener las tres corridas abrase de un solo torero

y esto en un verdadero alarde de facultades?

Y no le estrañe el saber que el torero que hizo fué víctima de un toro, y víctima en pleno triunfo y apoteosis, cuando todo el mundo creía que era imposible que a él le cogieran los toros.

Al igual que todas las cosas, la afición taurina está un poco falsificada. Es evidente que en la época que mandaba en el toreo Juan Belmonte, Joselito era lo extraordinario. Hasta ese instante se toreó de una manera y Belmonte por lo que fuera, «necesitó estar cerca» del toreo. Pero Joselito fué el maestro, y el capaz de lo prodigioso. Vino después una pausa con altos y bajos, y hasta «Manolete» se señala una buena fase que ahora culmina con la competencia «Manolete» y Arruza. Pero... ¿indica eso el que hayamos llegado ya al momento de las cosas record?

Si fuera posible sumar el peso de los 18 toros de Joselito, y después comparar con el peso de 18 «toros de hoy», de esas multas que se dan cada día, entonces se vería la diferencia. Pero como las estadísticas viejas se han olvidado, y uno ya no vuelve a ver toros de los «clásicos», pues... a esperar pacientemente.

Mientras, nos resignaremos a recordar, a la espera de lo sensacional, sobre todo en una fiesta en la que el factor «toro» es cada día el elemento más escaso.

Sogenius

### Concurso de caricaturas políticas

Reunido con fecha 10 del corriente mes el Jurado que había de juzgar los trabajos presentados al premio de caricaturas políticas correspondiente al mes de Agosto último en cumplimiento de lo que determina la base quinta de la Orden de primero de Enero de 1945, ha acordado por unanimidad conceder el premio a la caricatura titulada «Manicomio extranjero», original de don José Alcaide.

### EMPRESARIO

Tan pronto como acaezca el fallecimiento de alguno de tus trabajadores casado y que estuviera inscrito en el Régimen Nacional de Subsidios Familiares, comunícalo a las Delegaciones del Instituto Nacional respectiva, a fin de que sus viudas y huérfanos puedan beneficiarse con el correspondiente subsidio de Viudedad y Orfanidad.

**Alfalfa** envíos rápidos.— Pedidos: Jaquín Aguado.— Apartado 74 — Teléfono 508.— Palencia.

### SE VENDEN

unas ocho mil arrobas de heno en muy buenas condiciones y se arrienda la finca donde se ha segado el mismo con el casco y pasto sin segar, dicha finca es abundante de agua y dispone de hermosas portaleras. Para tratar con su dueño en Casavieja (Avila), Cesáreo Ruiz.

### Reparaciones Radio

garantizadas, a petición del cliente en su propio domicilio. Avisos: Vallespía núm. 10, Avila. Teléfono 54

## Grandes existencias y variado surtido de

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE DE LA FUNDICION DE

# ALAEJOS

Gatálogo gratis. Pedidos a Hijo de Jorge Martín Alaejos, Valladolid



Quando su estómago funciona mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

## DIGESTÓNICO

del Dr. Vicens PORTA EN FARMACIA

## HERNIADOS

El aparato PROPULSOR AUTOMÁTICO HERNIPLA para la contención de las hernias, evenciones, estómago caído, riñón móvil, se adapta al cuerpo sin producir la menor molestia, ejerce sus presiones sin tirantes bajo una palga, por medio del regulador automático que permite graduarla y fijarla en la dirección conveniente.

VISITA en AVILA: el día 17 en el Consultorio del Dr. Juan Muñoz de la Flor, calle Gimena Blázquez, núm. 3 bajo su prescripción facultativa. Visita de 10 a 2 solamente. Construcción y despacho CABINETE ORTOPÉDICO HERNIPLA Avenida José Antonio 536 Barriada Sanitaria núm. 3 083

## -: CRONICA ABULENSE :-

### El director general del Turismo en Avila

Acompañaba a la señora Edith L. Turner; representante de un grupo hotelero de Estados Unidos, que visita actualmente nuestra Patria

Ayer visitó nuestra ciudad el ilustrísimo señor director general del Turismo, don Luis Antonio Bolin, acompañando a la señora Edith L. Turner, representante de un grupo de doscientos hoteles de los Estados Unidos, que visita actualmente nuestra Patria para estudiar las posibilidades del turismo norteamericano en España. El propio señor Bolin, con el jefe de la Oficina de Información de la Dirección General del Turismo en Avila, mostró a la ilustre visitante las riquezas de nuestro tesoro artístico, monumental y folclórico, así como los más importantes lugares teresianos, manifestándose la señora Edith L. Turner complacida de la jornada

SE VENDE coche Chrysler 17 H. P., gasolina. Servicio público. Informes Palacio del Rey Niño.

### Feria de ganados en Cabezas del Villar (Avila)

Los días 15, 16 y 17 del actual mes de septiembre

Día 15. A las diez solemnemente con sermón en la iglesia parroquial, con asistencia de las autoridades locales, y concierto por una afamada banda de música en el extenso campo del ferrial.

Día 16. Al amanecer alegras danzas por las calles de la localidad y conciertos en el campo del ferrial con asistencia de las autoridades.

Destacadas personalidades interesadas por dar el mayor impulso a estas ferias tienen prometido su valiosa cooperación.

Día 17. A las cuatro de la tarde se celebrará un gran partido de pelota mano a mano (tres a tres), adjudicándose un premio de ciento cincuenta pesetas a los vencedores. (Quedan fuera de este concurso los vecinos de esta villa).

**Observaciones.**—Los que aspiren al concurso de pelota anunciado solicitarán su inscripción en la Secretaría del Ayuntamiento antes de las diez de la mañana del día 17. No se cobrarán impuestos de ningún género. Existen en esta localidad toda clase de comercios, cafés, fondas y posadas y se dispone de abundantes pastos y aguas.

El Ayuntamiento se reserva la selección de los equipos que hayan de intervenir en el partido de pelota.

### F. VILLOSLADA

ESPECIALISTA EN GARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
Ex-médico del Hospital de la Cruz Roja de Madrid.

Consulta de 10 a 12, los primeros y terceros martes de cada mes.  
HOTEL COMERCIO. AREVALO

### José H. de Nicolás

MEDICO OCULISTA  
Ex-profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid  
Consulta de 10 a 12, los primeros y terceros martes de cada mes  
HOTEL COMERCIO AREVALO

TAXI pequeño  
JOSE G. MATROS  
Teléfono 145

### Registro Civil

Día 11.

Nacimientos: Elias López Pozuelos, en San Nicolás, 12; Carlos González López, en Valladolid número 29.

Defunción: Rufino Grande Vallo, de 48 años, en Reyes Católicos, 15.

Día 12.

Nacimientos: Francisco Arjons Calvo, en San Segundo, 8; María del Pilar Canales González, en Santo Domingo, 14.

Defunciones: Emilio Sánchez Martín, de 22 años, en el Hospital provincial; Germán Núñez Capa, de 57 años, en el Hospital provincial.

### A. BALLESTEROS MÉDICO

Piel, Sífilis y Venéreas  
Consulta de cuatro a ocho  
Calle de Santa Tamié, núm. 4  
Censura sanitaria número 21

### Boda

En la iglesia de Santa María de la Cabeza, de Madrid, se ha celebrado el enlace matrimonial de la bellísima señorita María Catalina Rian Puerta con el culto taquígrafo don Hermilio Cabezas Martín.

Bendijo la unión el Reverendo Padre Heraclio de San Elías familiar del novio.

Firmaron el acta matrimonial por parte del novio don Federico Martínez Madridano, don José María de Bustenduy y Escarra, don Aurelio Vielva Ruiz de Cos y don Teodoro del Canto, y por parte de la novia don Luis Moreno García, don Tomás Montañinos y don José Gabino González Martín. Fueron padrinos doña Dolores Puerta, madre de la novia, y don Cayetano Cabezas, hermano del novio.

La novia vestía elegante traje de Moiré y velo de tul ilusión.

Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados en el Restaurante Nacional.

Los novios, a los que deseamos muchas prosperidades, han salido para diversas capitales de la Península.

### Viajeros

Hemos tenido mucho gusto en saludar a nuestro ilustre compañero y amigo, don Laurentino Munguía, director de las importantes revistas «Teoría y Hechos» y «Pórtico».

—Ha regresado de su viaje e muy ilustre señor deán de la Catedral, don Calixto Argüeso.

### Aniversario

Hoy se han celebrado sufragios en la parroquia de San Vicente por el eterno descanso del alma de doña Eusebia Garcimartin, esposa del industrial de esta plaza don Ciraco García, con motivo de cumplirse el cuarto aniversario de su muerte.

Reiteramos nuestro sentimiento a los familiares de la finada (q. e. p. d.)

SE ARRIENDA Montañera y SE VENDEN 10 vacas lecheras Razón: Manuel Fernández. Procurador. Avila.

SE ARRIENDA, pastos de invierno y primavera, para 800 ovejitas, en la finca de Castronuevo, Rivilla de Barajas (Avila). Para tratar en la misma.

SE VENDE casa céntrica en Avila con amplias dependencias. Precio: 150 000 pesetas. Para tratar: Victor López Coca. Mojados (Valladolid).

### Cosas de Avila

## Arreglo de calles e instalación de luces

Constantemente llegan a nuestra redacción peticiones de amables vecinos, suplicándonos nos ocupemos de sus necesidades. Naturalmente que esas solicitudes las recogemos con todo cariño y nunca nuestra Dirección ha pensado en rechazarlas y echarlas al «cesto de los papeles». Primeramente porque si hiciéramos esto último faltaríamos clarísimamente a nuestros deberes de órgano de opinión y en segundo lugar no secundaríamos las consignas constantes del Caudillo que abandona muchas veces su residencia habitual del Pardo y se adentra por pueblos y ciudades para recoger el sentir de todos y plasmarle luego en sabias leyes protectoras.

¡Cuántas veces ha dicho que no quiere junto a sí un pueblo «muerto», que no vibra, que no demuestre ansias de restauración! El Caudillo desea ardientemente que la voz del pueblo llegue hasta él para que le sirva de orientación en su recto gobernar.

Mucho, muchísimo y con enorme acierto se ha hecho y se hace en la ciudad por nuestro excelentísimo Ayuntamiento: Casas baratas, un barrio entero, el de San José; la nueva vía que lleva el nombre del doctor Torres; jardín de San Roque...

Ahí están sus calles, tan bien pavimentadas, tan pulcras que causan admiración a los extraños. Los desvelos del Ayuntamiento son incansables que ahora no se da el caso inaguantable de tiempos muy viejos en que un alcalde tenía llenas las arcas municipales de dinero y todo en la ciudad estaba en situación lamentable. En el presente se desenvuelve el dinero y con él se atiende a todos, lo mismo a los ricos que a los pobres, y el arquitecto—por cierto muy energético en el cumplimiento de sus deberes propios— lleva a sus obreros a lo alto como a lo bajo de la ciudad. Y la pica y la pala, y la piedra y el cemento en «danza» continua, lo mismo en la barrida de Santiago que en las calles de San Millán, Navillos, etcétera.

Claro es que toda la reforma de la ciudad simultáneamente es un imposible físico y económico. Ni posee el Ayuntamiento medios suficientes financieros ni obreros para tal finalidad. Pero todo se andará—valga la frase vulgar—y tiempo vendrá en que podrán arreglarse otras vías. Como son las calles donde se ha construido y se está construyendo una verdadera ciudad, esa ciudad, que si

hubiera habido una buena dirección en tiempos remotos, hubiera sido una espléndida población de gran belleza. Nos referimos a las calles que arrancando de la parte novísima de San Roque van descendiendo hasta la iglesia de Santo Tomás. La urbanización de esas calles es imprescindible, sobre todo lo reclaman algunas de las calles que están detrás de la de San Roque. Por ejemplo la denominada «Bajada a Don Alonso» en su parte extrema. Aquello parece una verdadera serranía. Algo así como las estribaciones del Almanzor. Una sierra de Gredos sin cabras monteses y sin guardias con banderola. El asunto urge en estas calles ya que se acerca el invierno en el que suponemos habrá las consabidas nieves heladas que pondrán aquello completamente intransitable. Y suplicamos al Ayuntamiento se digne colocar alguna lucecita en los sitios donde no existe ninguna.

Desde el Hogar Infantil hasta el número 34 de la calle de San Roque, no hay una bombilla eléctrica al exterior de los edificios y la gente que tiene que transitar por aquellos lugares se «ve y se desea» para poder ir allí por la noche. ¿No había manera de colocar ¡¡una!! bombilla al final de esa calle? Creemos que con esto no se faltaba sustancialmente a ninguna restricción eléctrica

### JULIO LASTRAS

CANTERO Y MARMOLISTA  
Encarnación (Carretera del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

### Sanatorio de Santa Teresa.-Avila

Se admiten proposiciones para abastecer de leche este Centro, desde el 15 de septiembre. Informará el Administrador.

### Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 27,8 a las 15,30 horas.  
Mínima, 9,5 a las 8,30 horas.  
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

### P. Robledo García

Médico Puericultor del Instituto Provincial de Higiene.  
CONSULTA DE DOCE A DOS  
Enrique Larreta n.º 1, principal.  
Teléfono 440.  
(Censura sanitaria n.º 247)



## EL "DEBE" Y EL "HABER"

son la base fundamental en que descansa la organización perfecta de todas las empresas, cualquiera que sea su importancia.

Un buen contable es siempre factor esencial en la prosperidad de los negocios y ocupa, por tanto, lugar destacadísimo entre los dirigentes de las organizaciones mercantiles e industriales bien administradas. En los momentos libres, sin desprenderse de su domicilio y por un coste sumamente módico, se especializará Vd. en Contabilidad, Redacción Comercial y Cálculo Mercantil.

Pidan hoy mismo nuestro folleto CURSOS COMERCIALES que les remitimos gratis y sin compromiso alguno.

### CURSOS COMERCIALES ACADEMIA CCC

CURSOS DE ENSEÑANZA POR CORRESPONDENCIA  
MIRACONCHA, 5.-APARTADO 108.-TELÉFONO 3260.-SAN SEBASTIAN

## “Rusia utiliza la ayuda de la U. N. R. R. A. como arma política”

### “Hay que terminar con los abusos de la U. R. S. S. al amparo de esta organización”

### Declaraciones de dos diputados yanquis

WASHINGTON, 13.—13.—Los diputados demócratas Gordon y Ryter, miembros de la Subcomisión de Asuntos Exteriores de la Cámara, han regresado a Washington, después de investigar las actividades de la U. N. R. R. A. en la Europa oriental. Afirieron que Rusia utiliza la ayuda de esta organización como arma política. Ryter dijo: «Hay que terminar con los abusos de Rusia al amparo de la U. N. R. R. A. y procurar que ésta funcione solamente como un organismo de rehabilitación y ayuda, tal como es». Añadieron que los soviets se llevan de Polonia todo el ganado y maquinaria y que controlan en absoluto a la U. N. R. R. A. en este país.—EFE.

NUEVA YORK, 13.—Unas 350 estaciones de radio norteamericanas han permanecido mudas a causa de una huelga planteada por los ingenieros y técnicos de dos de los sistemas de radiodifusión más importantes de los Estados Unidos: la National Broadcasting Company y la American Broadcasting Company. La huelga se debe a una disputa entablada con relación a los salarios de determinados empleados de las emisoras.—EFE.

## En Inglaterra será tratada la internalización de los Dardanelos

### “Aún no hay contacto con los turcos sobre este asunto” dice Truman

WASHINGTON 13.—El Presidente Truman ha declarado a los periodistas que el problema de la internacionalización de los Dardanelos figura en el orden del día en la conferencia de ministros de Asuntos Exteriores, reunida en Londres.

Truman añadió que el asunto había sido tratado en líneas generales durante la conferencia de Potsdam; pero negó que se hubiese entablado contacto directo con el Gobierno turco acerca de la cuestión.—EFE.

La prensa inglesa pide que se conceda a Italia la cualidad de nación aliada

LONDRES, 13.—Los periódicos ingleses piden en sus editoriales que sea concedida a Italia la cualidad de nación aliada. También piden que se aumente la ayuda de las Naciones Unidas para la reconstrucción económica italiana.

Al mismo tiempo, a juzgar por los artículos que aparecen en la Prensa, la opinión general en la Gran Bretaña es que Italia no debe recobrar sus colonias.

Mañana se tratará de la paz con Italia

LONDRES, 13.—En la reunión de ministros de Relaciones Exteriores que se celebrará mañana viernes se tratará del tema de paz con Italia.—EFE.

No hay borrador del tratado de paz con Italia

LONDRES, 13.—Un comentarista oficial ha declarado que no tiene noticias de que haya sido remitido un memorándum británico a la conferencia de ministros de Asuntos Exteriores que pueda

Doscientos mil obreros en huelga en las zonas de Detroit y Pittsburgh

NUEVA YORK, 13.—Cerca de cien mil obreros no han acudido al trabajo, debido a una serie de huelgas provocadas por la reconversión de las industrias y otros problemas, en las zonas de Detroit y Pittsburgh, que han sido las más perjudicadas por el paro.

La dirección de la fábrica Westinghouse ha expresado el temor de que la huelga, que abarca a sus seis fábricas, con unos doce mil obreros, lleve al paro forzoso a otros 75000 obreros de las fábricas colindantes.

Las gigantescas fábricas de Pittsburgh quizás se vean obligadas a cerrar, como consecuencia de lo ocurrido en los establecimientos de otras cinco ciudades. Más de seis mil quinientos obreros de otras industrias han dejado de trabajar.

«El tiempo dirá si me inclino a la derecha o a la izquierda» dice Truman

WASHINGTON, 13.—Truman ha manifestado a los periodistas que su actuación demostrará si se inclina a la derecha o a la izquierda «El tiempo lo dirá», añadió el Presidente norteamericano.—EFE

considerarse como borrador de tratado de paz con Italia.

El gobierno abisinio presenta sus reclamaciones sobre Italia

LONDRES, 13.—El gobierno abisinio ha presentado a la junta de ministros de Asuntos Exteriores dos reclamaciones contra Italia: Devolución del territorio etíope (Eritrea y Somalia) y reparaciones por las pérdidas y daños sufridos durante la agresión italiana y los años de ocupación de los territorios mencionados y de Etiopía.—EFE.

Nota del gobierno egipcio al consejo de ministros del Exterior

LONDRES, 13.—El gobierno egipcio ha enviado a la conferencia de ministros de Asuntos Exteriores aliados una nota en la que expone su opinión sobre el futuro de Libia.—EFE.

SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL - VENERIAS - SIFILIS  
Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche

### OBRERO:

Si alguien pretende cobrar dinero para gestionar el Subsidio de Vejez, recházalo; es un intermediario ilegal. En las oficinas del Instituto Nacional de Previsión te informarán gratuitamente y con la máxima diligencia.